

Communiqué de presse

Fribourg, le 14 juin 2024

Marc Devaud annonce son départ à la retraite anticipée

Marc Devaud, directeur général de l'hôpital fribourgeois (HFR), annonce sa décision de faire valoir ses droits à la retraite anticipée. A son poste depuis le 1^{er} juillet 2018, il a piloté et géré la transformation majeure de l'institution telle que définie dans la Stratégie 2030. Il continuera d'assumer ses responsabilités jusqu'à l'engagement de la personne qui lui succèdera. Annamaria Müller, présidente du Conseil d'administration regrette son départ et exprime sa profonde gratitude pour son travail et son engagement.

Marc Devaud est le directeur général de l'HFR depuis 1^{er} juillet 2018. Au cours des dernières années il a été responsable de la mise en œuvre de la Stratégie 2030, une transformation d'ampleur pour permettre à l'HFR de s'adapter aux besoins de la population et à l'évolution du domaine de la santé.

Sous sa direction, les soins aigus ont été concentrés sur le site de Fribourg, le premier centre de santé a été créé sur le site de Riaz et la réadaptation a été réorganisée sur les trois sites périphériques après la fermeture de celui de Billens. La gouvernance de l'HFR a également été modifiée, avec la création du Conseil des départements médicaux et d'une direction des opérations. Il s'est également fortement engagé dans la mise en place du Master de médecine en collaboration avec l'Université de Fribourg.

Tout en comprenant sa décision, Annamaria Müller, présidente du Conseil d'administration (CA), la regrette. Elle salue le travail accompli par Marc Devaud et lui exprime sa profonde reconnaissance pour son engagement. « Il a occupé ce poste exigeant avec une grande implication et beaucoup de dynamisme. Tout au long de sa carrière le bien-être des patients a été au centre de ses préoccupations et son parcours professionnel lui a permis de comprendre celles du personnel. Sa gestion de la période Covid a été remarquable, ainsi que le travail sur l'efficacité. Les comptes de l'HFR étaient d'ailleurs proches de l'équilibre en 2022, avant que l'inflation ne vienne voiler les progrès accomplis ».

Le bon moment pour passer le relais

Soucieux d'assurer une bonne transition, Marc Devaud avait déjà fait part de ses réflexions au CA depuis quelques mois. Sa décision prise et communiquée au CA, il a convenu avec ce-dernier qu'elle ne serait diffusée qu'après les votations du 9 juin dernier, afin qu'elle n'interfère pas dans la campagne.

Marc Devaud explique que « le décret de financement de l'HFR ayant été largement accepté par la population, plusieurs projets pourront prochainement démarrer. Après sept ans de travail intense, je considère que c'est le bon moment de passer le relais à une personne qui pourra accompagner ces chantiers sur la durée et avec toute l'énergie requise. »

Une longue carrière au service de l'hôpital fribourgeois

S'il a été nommé directeur général en 2018, Marc Devaud a commencé sa carrière professionnelle au sein de l'hôpital en 1988 déjà, au sein de ce qui s'appelait à l'époque l'Hôpital cantonal de Fribourg. D'abord en tant qu'infirmier et d'infirmier chef d'unité de soins (ICUS). Il a ensuite réorienté sa carrière dans le domaine informatique et le management. Passant de chef de projet à chef du

Communiqué de presse

Fribourg, le 14 juin 2024

service projets et développement, puis directeur administratif et organisationnel de ce qui était entre temps devenu l'HFR. En 2016 il a été nommé directeur des systèmes d'information et projets. Après plus de trente ans passés dans les murs de l'hôpital, il en connaît tous les recoins et bon nombre de ses collaboratrices et collaborateurs, qu'il apprécie de rencontrer lors de ses visites régulières dans les services des différents sites.

Marc Devaud remercie le Conseil d'administration pour la collaboration et le soutien tout au long de ces années. Ainsi que le Grand Conseil, le Conseil d'Etat et la Direction de la santé et des affaires sociales (DSAS) pour les échanges constructifs. « Je suis particulièrement reconnaissant envers tous les collaborateurs et collaboratrices que j'ai eu le privilège de côtoyer au long de toutes ces années. Travailler dans le domaine de santé et à l'HFR en particulier a été une merveilleuse aventure ».

Phase de transition

Le processus de recrutement du nouveau Directeur général ou de la nouvelle Directrice générale est lancé par le Conseil d'administration. Marc Devaud continuera à assumer ses responsabilités jusqu'à l'entrée en fonction de la personne qui le remplacera.

Eléments biographiques

Directeur général de l'HFR depuis le 1^{er} juillet 2018, Marc Devaud assure la direction de de l'établissement hospitalier public fribourgeois qui emploie 3'800 collaborateurs et collaboratrices répartis sur quatre sites (HFR Fribourg- Hôpital cantonal, HFR Meyriez-Murten, HFR Riaz et HFR Tafers) qui fonctionnent en réseau.

Après une formation d'infirmier, Marc Devaud travaille quelques années à l'Hôpital cantonal de Fribourg. Il opère ensuite une réorientation professionnelle dans le domaine informatique, métier qu'il pratique durant quelques années à l'Hôpital cantonal.

Il rejoint ensuite le secteur privé et occupe le poste de sous-directeur de la Clinique Garcia entre 1995 et 1999. Après un court passage à l'école du personnel soignant en tant que responsable informatique et enseignant, il revient à l'Hôpital cantonal de Fribourg en 2001 où il occupe la fonction de chef de projet. A la création de l'HFR en 2007, il devient chef du Service projets et développement, puis chef du Département informatique et projets. De 2012 à 2015 il est Directeur administratif et organisationnel et devient en 2016 Directeur des systèmes d'informations et projets. A deux reprises (2015-2016 et début 2018) il assure l'interim en tant que Directeur général.

Tout au long de sa carrière il n'a eu de cesse de se développer, notamment dans le domaine de la gestion hospitalière et du management et de contribuer au développement de l'établissement.

Renseignements

Annamaria Müller, présidente du Conseil d'administration
T +41 26 306 01 02 de 13h à 14h

Marc Devaud, directeur général
T +41 26 306 01 02 de 11 h à 13 h

Service de presse

Catherine Favre Kruit, responsable communication et marketing
T 026 306 01 25